
ACTA	  REUNION	  EXTRAORDINARIA	  DE	  DIRECTORIO	  SOCIEDAD	  DE	  BIOLOGIA	  DE	  CHILE	  

27	  de	  ENERO	  de	  	  2016	  

En	   Santiago,	   a	   27	   de	   Enero	   de	   2016	   siendo	   las	   12:30	   hrs.,	   se	   da	   inicio	   a	   la	   sesión	   presidida	   por	   el	   Dr.	   Rodrigo	  
Iturriaga	  (Presidente).	  Asiste	  en	  representación	  de	  la	  Sociedad	  de	  Ecología	  de	  Chile	  la	  Dra.	  Sonia	  Reyes.	  

Tabla:	  

-‐Lectura	  y	  aprobación	  del	  acta	  anterior	  

-‐Cuenta	  del	  Presidente	  Reunión	  Anual	  2015	  

-‐Informe	  de	  Revistas	  Editadas	  por	  la	  Sociedad	  

-‐Informe	  del	  Coordinador	  de	  la	  Comisión	  para	  la	  creación	  de	  una	  Asociación	  de	  Sociedades	  Científicas	  

-‐Informe	  de	  Tesorería	  

-‐Varios	  

	  

Lectura	  y	  Aprobación	  del	  Acta	  Anterior.	  	  

Se	  realizó	  la	  lectura	  del	  acta	  de	  la	  reunión	  extraordinaria	  del	  4	  de	  Noviembre	  del	  2015,	  en	  la	  cual	  se	  acordó	  enviar	  
una	   inserción	   a	   los	  medios	  de	   comunicación	  para	  dar	   a	   conocer	   el	  malestar	   de	   los	   científicos	  de	   la	   Sociedad	  de	  
Biología	   frente	   a	   los	   sucesos	   recientes	   (renuncia	   presidente	   de	   CONICYT)	   y	   al	   pesimista	   escenario	   para	   el	  
desarrollo	  de	  la	  ciencia	  en	  Chile.	  En	  dicha	  reunión	  también	  se	  llegó	  al	  acuerdo	  de	  unirse	  a	  los	  grupos	  ANIP,	  Ciencia	  
con	  Contrato	  y	  Fundación	  Mas	  Ciencia	  en	  la	  manifestación	  convocada	  para	  el	  día	  12	  de	  Noviembre	  de	  2015.	  

A	  propósito	  de	  la	  lectura	  del	  acta,	  se	  realiza	  una	  discusión	  respecto	  de	  la	  participación	  de	  la	  Sociedad	  de	  Biología	  en	  
las	  iniciativas	  que	  están	  impulsando	  dichas	  organizaciones;	  y	  en	  la	  potencial	  colaboración	  con	  ellas.	  Hay	  acuerdo	  
de	  los	  asistentes,	  en	  que	  la	  posición	  del	  grupo	  Ciencia	  con	  Contrato	  hace	  muy	  difícil	  la	  colaboración	  con	  este	  grupo,	  
ya	  que	  ellos	  están	  promoviendo	  (tuvieron	  reuniones	  en	  el	  Ministerio	  de	  Educación)	  que	  parte	  de	   los	   fondos	  que	  
ahora	  se	  destinan	  a	  investigación,	  sean	  redireccionados	  para	  generar	  contratos	  permanentes	  para	  los	  ayudantes	  y	  
profesionales	   que	   trabajan	   por	   proyectos	   y	   no	   tienen	   contrato	   definitivo	   en	   las	   Universidades;	   además	   se	  
manifientan	  dudas	  respecto	  a	  la	  representatividad	  de	  las	  personas	  que	  asistieron	  a	  la	  reunión	  extraordinaria	  de	  la	  
Socbiol.	  Finalmente	  se	  acuerda	  que	  la	  Sociedad	  de	  Biología	  sólo	  debe	  reunirse,	  y	  establecer	  eventuales	  acuerdos	  o	  
colaboraciones,	  con	  organizaciones	  que	  tengan	  personalidad	  jurídica	  y	  directiva	  representativa;	  y	  que	  el	  objetivo	  
central	   de	   estas	   reuniones	   debe	   ser	   coincidentes	   con	   los	   objetivos	   de	   un	   sociedad	   científica.	   Esta	   decisión	   es	  
apoyada	  por	  los	  representantes	  de	  otras	  sociedades	  científicas.	  

Cuenta	  del	  Presidente	  Reunión	  Anual	  2015	  

Se	  informa	  un	  saldo	  muy	  positivo	  de	  la	  Reunión	  Anual,	  tanto	  en	  términos	  de	  asistencia,	  como	  de	  gestión	  económica.	  
De	  un	  presupuesto	  total	  superior	  a	  60	  millones	  de	  pesos,	  quedó	  	  un	  saldo	  a	  favor	  de	  4	  millones	  de	  pesos.	  

Informe	  de	  Revistas	  Editadas	  por	  la	  Sociedad	  

Biological	   Research:	   hace	   una	   cuenta	   muy	   positiva,	   subió	   su	   índice	   de	   impacto	   a	   1.8	   y	   el	   número	   de	   artículos	  
recibidos	   va	   en	   aumento.	   La	   revista	   cuenta	   con	   una	   tasa	   de	   aceptación	   de	   artículos	   de	   22%.	   Reciben	   un	   gran	  



número	   de	   artículos	   de	   oriente	   y	   Latinoamérica,	   y	   tienen	   como	   meta	   incrementar	   el	   número	   de	   artículos	  
provenientes	  de	  Europa	  y	  Norteamérica.	  

Revista	   Chilena	   de	   Historia	   Natural:	   Su	   factor	   de	   impacto	   bajó	   de	   0.83	   a	   0.65	   en	   el	   último	   año.	   Por	   razones	  
operacionales	  se	  traspasará	  a	  la	  plataforma	  BIOMED.	  En	  Marzo	  lanzarán	  un	  número	  especial	  sobre	  Cambio	  Global	  
en	  la	  Antártica,	  la	  opinión	  de	  los	  miembros	  del	  comité	  editorial	  es	  que	  este	  número	  subirá	  los	  índices	  ya	  que	  aún	  no	  
se	  ha	  publicado	  sobre	  este	  tema	  en	  otras	  revistas	  científicas.	  El	  Dr.	  Patricio	  Camus	  opina	  que	  los	  malos	  índices	  de	  la	  
revista	  son	  de	  arrastre	  (años	  2012-‐2013)	  y	  que	  deberían	  mejorar	  a	  partir	  de	  este	  número	  especial.	  

Informe	  del	  Coordinador	  de	  la	  Comisión	  para	  la	  creación	  de	  una	  Asociación	  de	  Sociedades	  Científicas	  

Esta	   Comisión	   se	   constituyó	   a	   principios	   de	   2015	   y	   ha	   sostenido	   varias	   reuniones	   para	   definir	   los	   objetivos	   y	  
alcances	   de	   esta	   Asociación.	   En	   la	   actualidad	   está	   preparando	   los	   estatutos	   de	   la	   Asociación,	   los	   cuales	   son	   un	  
requisito	  indispensable	  para	  la	  obtención	  de	  personalidad	  jurídica.	  .	  Se	  informa	  que	  durante	  	  marzo	  o	  abril	  tendrán	  
un	  borrador	  de	  los	  estatutos	  para	  discutir	  con	  los	  presidentes	  de	  las	  sociedades	  involucradas	  en	  esta	  Asociación.	  

Informe	  de	  Tesorería	  

Se	  informa	  de	  manera	  detallada	  los	  ingresos	  y	  egresos	  de	  la	  Sociedad	  de	  Biología.	  Un	  punto	  importante	  dentro	  del	  
informe	  es	  que	  la	  Sociedad	  de	  Ecología	  no	  ha	  pagado	  su	  cuota	  a	  la	  Sociedad	  de	  Biología	  durante	  dos	  años	  (2014-‐
2015).	   La	   Dra.	   Sonia	   Reyes,	   como	   representante	   de	   la	   SOCECOL,	   indica	   que	   informará	   de	   esta	   situación	   a	   la	  
Directiva,	  y	  deja	  en	  claro	  que	  esto	  es	  sólo	  una	  omisión	  y	  que	  no	  se	  ha	  tomado	  ningún	  acuerdo	  como	  SOCECOL	  sobre	  
dejar	  de	  pagar	  esta	  cuota.	  

Varios	  

Se	   acuerda	   darles	   un	   tipo	   especial	   de	   membresía	   a	   los	   profesores	   que	   jubilan,	   en	   el	   caso	   de	   que	   no	   sigan	  
trabajando,	   ya	   que	   se	   han	   registrado	   casos	   de	   renuncia	   a	   la	   SOCBIOL	   producto	   de	   la	   jubilación	   No	   se	   aplica	   a	  
profesores	  que	  jubilan	  pero	  siguen	  trabajando	  en	  sus	  universidades	  mediante	  otros	  tipos	  de	  contrato.	  

Finalmente	   se	   informa	   que	   la	   próxima	   reunión	   de	   la	   Sociedad	   de	   Biología	   será	   en	   Marzo,	   en	   una	   fecha	   por	  
confirmar.	  

	  

Se	  levanta	  la	  sesión	  	  


